



Mikel Asiain encabezará la lista de Atarrabia-Geroa Bai en las próximas elecciones municipales

El candidato, de 56 años y periodista de formación, ha desarrollado toda su trayectoria profesional en el mundo de la banca. No obstante, sus inquietudes culturales y sociales lo llevaron a implicarse desde joven en diferentes proyectos tanto a nivel local como provincial.

Así, en 1982 fundó la revista Ulzama que durante cuatro años no faltó a su cita mensual con todos los domicilios villaveses. La revista marcó una época y sirvió de nexo comunicativo entre el vecindario y las diferentes instituciones del pueblo.

A finales de la década de los 80 participó en la puesta en marcha de la sección cultural del Beti-Onak, grupo que, entre otras actividades, creó el concurso literario Pedro de Atarrabia, todavía hoy vigente, pero organizado en la actualidad por el propio Ayuntamiento de la villa.

Tras aprender euskera en el euskaltegi de IKA de la localidad, en los últimos años ha centrado su actividad social en el mundo del desarrollo y fomento tanto de la lengua como de la cultura vasca, inicialmente desde la presidencia de la ikastola Paz de Ziganda, en la que permaneció durante doce años, y finalmente desde la propia Federación de Ikastolas de Navarra, ocupando el puesto de presidente de la misma durante los tres últimos años.

Asiain irá además en el octavo puesto en la lista de Geroa Bai al Parlamento Foral.



Maite Bengoa



Dani Gallego



Consuelo Satrustegui



Xabier García

ESKARMENTUA ETA BERRIKUNTZA

Horiek, berrikuntza eta eskarmentua, izan dira "Atarrabia-Geroa Bai"ren irizpideak udal-hauteskundeetako zerrenda osatzeko unean. Berrikuntza lehenengo postuan, aurpegi berri batekin, eta eskarmentua hurrengo postuetan gure proiektuari jarraipena eman ahal izateko. Horrexegatik, gaur egun zinegotziak diren Maite Bengoa, Dani Gallego eta Consuelo Satrustegi joango dira Asiainen atzean. Bostgarren postua, berriz, gazte batentzat da, Xabier Garcarentzat hain zuzen ere.

Atarrabia-Geroa Bai ha liderado Asuntos Sociales

Sin duda alguna ha sido la de Asuntos Sociales una de las comisiones más activas de cuantas constituyen nuestro Ayuntamiento y la única que ha marcado diferencias respecto de la mera gestión, añadiéndole un plus humano y social, que debería ser a la postre el principal objetivo de todo consistorio.

Tal y como nos propusimos hace cuatro años el apoyo a las personas discapacitadas y dependientes ha marcado la ruta de trabajo de ATARRABIA GEROA BAI, durante toda la legislatura. Y ha sido gracias a la labor de nuestro trabajo, y más en concreto de Consuelo Satrústegui, presidenta de la Comisión de Asuntos Sociales, el que se haya podido realizar un diagnóstico de necesidades de la mano de la UPNA, y el que se hayan podido desarrollar toda una serie de acciones y actividades -narradas ya en números anteriores- con personas dependientes y discapacitadas.

Las últimas acciones, tal y como anticipamos en nuestro número de febrero, han favorecido la participación de algunas personas dependientes y discapacitadas en los pasados carnavales.

Queda, sin duda, mucho por hacer, pero hemos sentado las bases de cara a la próxima legislatura.

La financiación por parte del Gobierno permite reducir su deuda a Villava

UNA FINANCIACIÓN MÁS JUSTA

El importante crecimiento de las transferencias realizadas a nuestro Ayuntamiento en los últimos años por parte del Gobierno del cambio, liderado por Uxue Barkos, ha sido el factor fundamental para que nuestra localidad haya podido rebajar su deuda en esta última legislatura. El Gobierno ha dotado a las localidades navarras de unas asignaciones más justas y equilibradas, que las que realizaron los diferentes gobiernos de UPN en legislaturas anteriores, y que han permitido sanear nuestras cuentas y realizar una previsión de inversiones a futuro.

Años	€
2015	3.949.000
2016	4.177.000
2017	4.249.000
2018	4.695.000
2019	4.822.000

UN BUEN "PELLIZCO" POR PARTE DE LA CONSEJERÍA DE CULTURA

Ana Herrera, la consejera de Cultura del Gobierno, facilitó que la Orquesta Sinfónica de Navarra estableciera su sede provisional en Villava/Atarrabia, lo que ha supuesto una inyección económica para nuestro ayuntamiento de 80.000 euros anuales.





Un centro de día para personas discapacitadas y dependientes

SE UBICARÍA EN EL ACTUAL CENTRO DE SALUD

Hace cuatro años nos marcamos como objetivo prioritario el conseguir un centro municipal de apoyo a los dependientes y discapacitados. Hemos trabajado por conseguirlo. Casi siempre en solitario, con escaso apoyo del grupo de alcaldía. Y hemos avanzado en asuntos sociales... pero sin llegar a esa meta.

Entendemos que ahora es el momento. Si se lleva a cabo, tal y como se anunció, la edificación de un nuevo centro de salud, el actual quedaría disponible para un servicio –el de atención a la discapacidad y la dependencia– cada vez más necesario en una localidad como la nuestra. Villava envejece. La pirámide de su población se invierte, y ya no es el pueblo joven de hace unas décadas. Tan sólo una muestra: el Club de Jubilados cuenta con más de 1.100 socios...

En el centro se coordinarían los recursos del Ayuntamiento –Servicios Sociales, Jubiloteca, instalaciones deportivas y culturales...– con asociaciones sectoriales como ANFAS, ASPACE ó ADEMNA, y con el voluntariado social.

Demos pues, definitivamente, una salida a esa cada vez más demandada solicitud.

eta horretaz gain...

- **BERDINTASUN UDAL-ORDENANTZA ONARTZEA**, alor horretan aitzindariak izaten jarraitzeko.
- **¿NON KOKATU OSASUN-ETXE BERRIA?** Eztabaida soziala horren inguruan, gure gunere berdeak babesteko.
- **EZKABA BASO-PARKEAREN SORRERA BULTZATZEA**, Ezkaba mendira bidea Oihanpea eta Esteban Armendáriz kaleetatik zabaltzeko.
- **KALE NAGUSIKO ZAKARRONTZIEN LURPERATZEA.**
- **HERRIKO HIZKUNTZ-PAISAIA ALDATZEA**, denda eta komertzioetan eragiten: kartelak, menu-kartak, iragarkiak... aldatzeko diru-laguntzak.

...eta askoz gehiago

¿Sumando o restando?

Siempre se ha dicho que en política dos más dos no suman cuatro. Y eso es lo que ha quedado patente, una vez más, con la entente que la derecha navarra formó para las elecciones generales del 28 de abril, y que tendrá su continuidad en las municipales y forales del próximo 26 de mayo. ¿Una entente o un engendro? ¿Un "totus revolutum" donde se han mezclado supuestos navarristas (UPN) con centralistas recalcitrantes (PP y Cs), escorados hacia la extrema derecha para que Vox no les quitara un espacio del que finalmente les ha sisado 17.000 votos? Realmente no han sumado... pues suponían que para eso les bastaba con involucrarse en una bandera rojigualda y proclamar su españolismo más furibundo...

Andalucía fue el ejemplo de lo que no se debía hacer; el ejemplo de que no vale quedarse en casa y luego lamentarse. Hay que actuar con antelación, ser conscientes de lo que nos jugamos y acudir a votar. Porque no se puede dejar un ayuntamiento o un gobierno, en nuestro caso, el navarro, a expensas de una derecha aliada con unos ultramontanos que niegan los derechos a las mujeres, y piden la derogación de las medidas de igualdad logradas en los últimos años; que pretenden revisar las leyes de memoria histórica, a pesar de los escasos avances en algunos lugares tras cuarenta años de la muerte del dictador; que pretenden hacer un revisionismo histórico negando la existencia de un estado fascista y totalitario volviendo a presentarlo como los "gloriosos cuarenta años de paz"; que pretenden finiquitar el estado de las autonomías recentralizando todos los poderes; que quieren expulsar a los inmigrantes cuando el estado español ha sido fuente de emigrantes a lo largo de toda su historia...

Pensamos, inocentes, que muerto el perro se acababa la rabia... Pero no... cantaron hasta hace cuarenta años *volverán banderas victoriosas, al paso alegre de la paz y traerán prendidas cinco rosas: las flechas de mi haz...* y esas infaustas estrofas vuelven a sonar, triunfantes, por nuestras calles. Esas... y otras muy parecidas, amoldadas a los nuevos tiempos. Algunos las cantan sin tapujos... otros, enmascarados en edulcorados mensajes que, realmente, no han terminado de sumar.

Nos falta, eso sí, la pregunta del millón: ¿hacia dónde se escorará el PSN? Porque, de momento, esconde sus cartas... aunque hemos aprendido algo de la reciente historia de esta comunidad...

